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НА ФИНИШЕ УБОРНИ— ВЫШЕ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТЬ ТЕХНИКИ!
Н |  м о л н и я

Колхоз «Большевик», первым в районе завер
шив уборку зерновых, направил лучших комбай
неров комсомольцев А. Тетернна и Н . Пахнина, 
члена КПСС А. Чанова на помощь земледельцам 
колхоза «Мосеево». Почти на трети площадей 
яровые культуры здесь еще стоят на корню. Как 
и в родном колхозе, на мосеевских полях механи
заторы трудятся по-ударному.

С В О Д К А  
о ходе полевых работ 

на 19 сентября ‘
Первая графа — наименование хозяйств, вторая — убрано 

зерновых (в процентах к плану), третья — урожайность (в цен
тнерах .с гектара), четвертая — вытереблено льна, пятая — вы
копано .картофеля, шестая — убрано корнеплодов (все в про
центах к плану).
«Большевик»
Имени Ленина 
«Заветы Ильича»
« П огоре лове кий »
«Север»
«Сигнал»
«Память Ленина»
« Великодворье»
«Тотемокий» - 
«1-е Мая»
«Родина»
«Мосеево*х 
«Никольский»
«Красное знамя»
«Путь «  коммунизму»

По району

1 0 0 ' 10,6 100 85 100
100 11.6 100 68 100
100 18.0 93 90 100
100 12,3 100 ! — 45
100 11,5 — 100

99 23.0 100 80 95
93 12.4 — 75 —
91 22,6 100 — '100
91 22,6 — 43 42
88 21.8 100 90 83
86 12.5 100 64 80
77 16,3 100 100 60
72 14,8 95 50 32
69 10,1 66 63 75
64 12,3 100 42 85
88 15,2 95 66 69

Т Р Е В О Г А
Зяблевая вспашка — прежде всего это забота о будущем 

урожае. К сожалению, девиз «Комбайн с поля, плуг — в бороз
ду» не нашел массовой поддержки в большинстве колхозов и 
совхозов района. Если в «Заветах Ильича» и в «Пути к  комму
низму» уже завершают подъем зяби, то в таких хозяйствах, как 
имени Ленина вспашка почвы проведена всего на 13, «Родине» 
— «а 14, а в «Севере», «Великодворье», «Мосееве» и «Погоре- 
ловском» — на 2 0 —25 процентах запланированных площадей.

Руководителям хозяйств пора принять все меры для уско
рения работ.

План закупок картофеля 
в ы п о л н е н

Многие колхозники, рабочие 
и служащие нашего района, 
имеющие личные подсобные хо
зяйства в этом году вырастили 
хороший урожай картофеля. Из
лишки «второго хлеба» они охот
но продают государству.

Хорошо организовали закуп
ки этого ценного продукта пита
ния работники Устьтолшменско- 
•го селыпо в Маныловскам сель
совете. Здесь планировалось за
купить у населения 70 тонн кар
тофеля. Фактически магазины 
уже приняли его 220 тонн, пере
выполнив задание более чем в 
три раза. Охотно продают кар
тофель жители деревень Пого- 
реловского сельсовета. Они до
ставили на приемные пункты 
более 140 тонн.

Участвуют в пополнении го
сударственных ресурсов карто
феля колхозы и совхозы райо
на. Колхоз имени Ленина доста-

ЧТО СДЕРЖИВАЕТ РОСТ' ПРОДУКТИВНОСТИ
В пастбищный период и, осо

бенно, в августе— сентябре на 
большинстве ферм «колхозов и 
совхозов района значительно 
увеличилась продуктивность 
скота. Но все же темпы произ
водства и реализации молока и 
мяса остаются низкими и не мо
гут пока обеспечить ликвидацию 
отставания, допущенного к 
Уровню прошлого года. Более 
того, животноводы в своей рабо- 
те не должны ориентироваться 
на 1978 год, когда был получен 
наименьший надой за последние 
годы. Нужно добиваться при
бавки в производстве молока к 
Уровню 1977 года.

За восемь месяцев продано 
государству 111.186 тонн моло
ка, это на 1.089 тонн меньше 
прошлогоднего уровня. Лишь 
колхозы «Большевик», «1-е 
Мая». «Память Ленина» реали
зовали молока столько же и 
чУТь больше, чем в 1978 году.

Сложное положение созда
лось в мясном скотоводстве. Де
вятимесячный план продажи 
мяса по району выполнен на 35 
процентов — реализовано скота 
на 564 тонны меньше прошло
годнего. Только колхоз «Сиг
нал» близок к выполнению пла
на — осталось сдать еще семь 
тонн скота. Много в хозяйствах 
Животных мелковесных. низкой 
Упитанности.

Не могут удовлетворять каче
ственные показатели молока: 
Жирность его равна 3,3 процен
та, на 0,14 процента ниже, чем 
в прошлом году. От этого хо
зяйствам не зачтено 465 тонн 
продукции. Шесть хозяйств сда
ют от одного до семи процентов 
несортового молока.

Слабо ведется работа по вос

производству стада. За восемь 
месяцев получили 4*820 телят, 
на 360 голов меньше прошло
годнего уровня.

Что же сдерживает рост про
дуктивности животных? В пер
вую очередь, кормление. Ны
нешнее лето тому примером. 
Пока не стали выпасатьскот по 
отаве естественных и культур
ных трав, пока не ввели в ра
цион гуменные отходы, зеленую 
подкормку, наконец, корнеклуб
неплоды — надои молока и при
весы молодняка оставались низ
кими. И вот еще что выясни
лось: некоторые Доярки до сих 
пор не научились правильно 
пользоваться доильными аппара
тами, не умеют доить коров. 
Долг . специалистов — на базе 
лучших молочных ферм органи
зовать школы передового опыта.

Нынче более организованно 
переводится скот с пастбищного 
на стойловое содержание. Жи
вотные вдоволь получают разно
образных кормов, здоровы и 
упитанны. Руководители, специ
алисты хозяйств не должны сле
довать плохой привычке, когда 
животных с осени ставят на 
«полуголодный паек», прибере
гая корма на более позднее вре
мя Это. как правило, ведет к 
пезкому снижению надоев моло
ка и в дальнейшем положение 
исправить нелегко.

С 15 сентября скоту должен 
быть определен полуэимннй ра- 
шюн то есть корова, помимо 
того ' что она сможет взять на 
( п а с т б и щ е . должна ежесуточно 
п оучать  сено, солому, корне
плоды. клубня картофеля, кон- 
ц е т ^ т ы . сТлос. минеральные 
и витаминные добавки.

В  э т и  дни в колхоза* и сов

хозах следует завершить прием 
ку кормов, передать их на хра
нение ответственным лицам. 
Строго контролировать расход, 
описывать только на основания 
актов.

Важно с первых дней зимовки 
скота пустить в работу кормо
цеха и запарочные установки 
Позаботиться о своевременном 
подвозе сена и соломы к фер
мам, запасти их в достатке на 
период осенней распутицы. Ввес
ти в рацион хвойную муку, ми
неральные корма.

Требуется ускорить работу 
по завершению ремонта ферм, 
подготовку оборудования и ус 
тановок по приготовлению кор
мов. Особое внимание обратить 
на утепление помещений, ис 
правную работу систем отопле
ния, водоснабжения, удаления 
навоза. Тщательно проверить 
готовность ферм к предстоящей 
зимовке.

До 10 октября в каждом хо
зяйстве нужно провести совеща
ния с животноводами, на кото
рых. наряду с подведением ито
гов работы в пастбищный пери
од, определить задачи по росту 
производства животноводческой 

.продукции во время стойлового 
содержания. Разработать и ут
вердить условия социалистичес
кого соревнования тружеников 
ферм, направить их усилия на 
выполнение планов и обяза
тельств четвертого года десятой 
пятилетки.

Все эти вопросы были обсуж
дены на районном совещании 
зоотехников, которое состоялось 
в производственном управлении 
сельского хозяйства райиепол-

в. ДУРОВ.

вил на склады заготовительной 
конторы потребкооперации 94 
тонны. Но это всего лишь чуть 
больше половины задания. Ос
тальные хозяйства имеют еще 
более низкие показатели, хотя 
некоторые из них уборку карто
феля уже закончили.

Всего в районе на 19 сентяб
ря заготовлено 1105 тонн кар
тофеля при плане 780 тонн. 526 
тонн его отправлено в областной 
центр. Зак&ппки продолжаются.

Одновременно все сельские 
кооперативы приступают к заго
товкам овощей. Они принимают 
лук, морковь, свеклу, капусту. 
Лучше других поставлено это 
дело в Медведевском сельсове
те. Только лука там принято 
около двух с половиной тонн.

Все кто вырастил на своих 
огородах много картофеля и ово
щей и желает продать излишки, 
может сдавать их на приемные 
пункты кооперации.

Н. КОРОБЕИНИКОВА.

УСПЕХ
РЕЧНИКОВ

В коллектив речного порта 
пришла радостная весть: на
чальник Сухонского пароход
ства И. М. Дубровин поздра
вил тотемских речников с ус
пешным выполнением авгу
стовского производственного 
плана и пожелал им новых 
трудовых успехов.

Наш корреспондент попро
сил начальника порта Н. М. 
Калмыкова рассказать как 
был достигнут этот успех.

— Коллектив речников, — 
— сказал тов. Калмыков, —(ре
шил досрочно выполнить нави
гационный план четвертого года 
десятой пятилетки. Мы стремим
ся  полнее использовать внутрен
ние резервы, повышать эффек
тивность работы флота. Августо
вский план по отправке различ
ных народно - хозяйственных 
грузов выполнен на 112 процен
тов. Погрузочных работ, при 
плане в 55 тысяч тонн сделано 
почти 92 тысячи тонн. Месяч
ное задание выполнено на 166 
процентов.

Правда у нас есть и недостат
ки, ка которые мы не закрыва
ем глаза. Не справились мы с 
августовским заданием по пере
возке пассажиров. Допускаются 
простои флота при погрузке.

Мы поставили перед собой за
дачу — в каждый день остаю
щийся до закрытия навигации 
работать с опережением произ
водственного графика с тем, что
бы в  соревновании речных пор
тов пароходства занять по ито
гам навигации первое место.

Трудовой стаж Н. Н. Да
нилова — больше двадцати 
лет. Почти все это время он 
работает вальщиком леса Чу- 
рнловского лесопункта. Ни
колай Николаевич грамотно 
ведет разработку делянок, по 
его вине никогда не простаи
вает трелевочный трактор.

Данилов не первый год ра
ботает и на вахте. Бригада, 
которой он руководит, посто
янно выполняет производст
венные задания. Вот и в сен
тябре она уже заготовила око 
ло 700 кубометров древеси
ны.

НА СНИМКЕ: Н. Н. Да
нилов.

Фото А. Щукина.

В зимний запас
Коллектив малой комп

лексной бригады В. 11. Маль
цева из Матвеевского лесо
пункта второй месяц заготов
ляет древесину в зимний за
пас. В августе он значитель
но перевыполнил задание. 
Выработка на машнно-омену 
на тринадцать кубометров 
превысила плановую.

Неплохо трудится бригада 
и в сентябре. За семнадцать 
дней она заготовила 570 ку
бометров древесины. Пример 
подает бригадир. Владимир 
Николаевич большой мастер 
своего дела и на ДТ-55 ма
стерски трелюет лес.

Богатый практический 
опыт и у вальщика В. И. Ка
пустина.

А. ЕРШОВ, 
бухгалтер Матвеевского 

лесопункта.

Посвящают 
юбилею

1 Большой трудовой победы 
добились в августе коллек
тивы шести лесосечных 
бригад вахтового поселка Чу- 

I рнловского лесопункта. Они 
заготовили в зимний запас 
более шести тысяч кубомет
ров древесины. По-ударному 
начали работать и в сентябре.

Все бригады идут с опере
жением производственного 
графика. За две недели они 
стрелеаалн свыше четырех 

{тысяч кубометров древесины, 
при месячном задании шесть 
тысяч. Наиболее производи
тельно трудится коллектив 

I Н. И. Корапова. На его сче- 
I ту 700 кубометров заготов
ленного леса-.

Свои трудовые успехи вах
товики посвящают пятидеся
тилетию Тотемского леспром-

С. РЮМИНА, 
нормировщик Чурилои- 

ского лесопункта.
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П Е Р В О С Т Е П Е Н Н А Я  ЗАДАЧА КОНСОИОЛЬЦЕВ
Как уже сообщалось,4пленум райкома комсомола рассмотрел 

вопрос «О совершенствовании форм и методов политико-воспи
тательной работы в комсомольских организациях района».

У Ч И Т Ь С Я
КОММУНИЗМУ

(Из доклада первого секрета
ря райкома комсомола М. С. Пе- 
ревязкиной).

Значительным событием в 
адейно-лолитнческой жизни об
щества стало постановление ЦК 
КПСС «О дальнейшем улучше
нии идеологической, политико- 
воспитателыной работы». КПСС, 
говорится в постановлении, рас
сматривает коммунистическое 
•воспитание трудящимся как 
важный фронт борьбы за комму
низм. Поэтому совершенствова
ние идейно-воспитательной ра
боты — первостепенная задача 
комсомола. В постановлении 
четко и определенно оказано в 
наш адрес: «Комитеты комсо
мола должны настойчиво и по
следовательно претворять в 
жизнь бессмертный ленинский 
призыв «Учиться коммунизму», 
бороться за выполнение задач, 
выдвинутых тов. JI. И. Брежне
вым на XVIII ВЛКСМ».

Анализируя работу районной 
комсомольской организации по 
выполнению решений XVIII 
съезда ВЛКСМ, комплек
сного плана по комм|униютичес- . 
«ому воспитанию молодежи, при
нятого 29 районной комсомоль
ской конференцией, необходимо 
отметить, что райком комсомо
ла, первичные комсомольские 
организации провели определен
ную работу по развитию трудо
вой и политической активности 
молодежи,

•Вместе с тем идеологической 
полэтикодоюлитательной работе 
недостает деловитости, конкрет
ности и оперативности, в силу 
чего она не всегда эффективна, 
порой не нацеливает на конеч
ные результаты.

В прошлом учебном году в 
системе политического и эконо
мического образования занима
лось 2027 юношей и девушек. 
Работало 25 комсомольских 
круокков, 511 человек занима
лось в системе партийной учебы. 
Большое внимание было уделе
но изучению материалов XXV 
съезда КПСС, XVIII съезда 
ВЛКСМ, решений июльского и 
ноябрьского (1978 года) Плену
мов ЦК КПСС, трудов Л. И. 
Брежнева, новой Конституции 
СССР. Анализ занятий показы
вает, что большинство пропаган
дистов проводит учебу на высо
ком теоретическом уровне, при
меняет разнообразные формы и 
методы работы со слушателями. 
Заслуженным авторитетом в 
.комсомольской организации .рай
исполкома пользуется пропаган
дист Т. А. Копытова, в комсо
мольской организации управле
ния газопроводов — Л. Н. Са
рыч ева.

Пять кружков не справились 
с выполнением учебных про
грамм. Занятия в них проходи
ли на низком теоретическом 
уровне, комитеты комсомола 
слабо осуществляли контроль за 
явкой слушателей, подготовкой 
их к занятиям. В комсомольских 

-организация колхозов «Заветы 
Ильича», «Красное знамя», «Ни
кольский» и ряде других не про
шли комсомольские собрания по 
итогам учебного года в системе 
комсомольского политпросвеще
ния. Комитеты комсомола прак
тически не занимаются подбо
ром пропагандистов: на сегодня 
в пяти кружках нет руководите
лей.

Действенным фактором фор
мирования нового человека яв
ляется лекционная пропаганда. 
В целях повышения ее эффек
тивности, райком комсомола ко* 
ординирует деятельность лектор
ских групп и Друтах заинтересо
ванных организаций. В районе 
работает четыре лекторские 
группы и агитколлектив при Ка

лининском Доме культуры. В 
лекторскую группу при райкоме 
комсомола входят комсомоль
ские работники и активисты, 
врачи, учителя. Они разрабаты
вают одну-две темы и выступа
ют с ними в  организациях. Боль
шое внимание уделено атеисти
ческому воспитанию молодежи, 
на эту тему читают лекции А. П. 
Линькова и А. Волтушевская.

Серьезную работу по комму
нистическому воспитанию, разъ
яснению политики партии прово
дят народные университеты. На 
базе профтехучилищ работают 
университеты будущего воина, 
'здоровья. При районном Доме 
(культуры — университет куль
туры, который имеет пять фа
культетов: литературный, крае
ведческий, архитектурный, музы
кальный, факультет изобрази
тельного искусства. Их посеща
ют 300 членов ВЛКСМ.

Райком комсомола не добил
ся, чтобы в комсомольоких ор
ганизациях систематически вы
пускались стенные газеты. Если 
в колхозах и совхозах в период 
ответственных сельскохозяйст
венных работ появляются выпус
ки «Молний», «Комсомольского 
прожектора», то в учрежденче
ских, промышленных организа
циях их увидишь крайне редко,

Наиболее действенной фор
мой индивидуальной работы с 
комсомольцами стал Ленинский 
зачет. Общественно - политиче
ская аттестация, которая прош
ла в январе—феврале, показала 
возросшую политическую актив
ность членов ВЛКСМ. Готовясь 
к зачету, каждый юноша или 
девушка как бы ведет разговор 
со своей совестью: а так ли я 
живу, работаю и .учусь, так ли 
отношусь к родителям, товари
щам и друзьям, как это должен 
делать настоящий молодой ле
нинец.

Стало доброй традицией, ког
да в ходе общественно-полити
ческой аттестации члены 
ВЛКСМ пересматривают личные 
социалистические обязательства. 
С глубокой заинтересованно
стью, требовательностью к са
мим себе и товарищам проходил 
Ленинский зачет в комсомоль
ских организациях райпотребсо
юза, колхозов имени Ленина, 
«Большевик», средних школах 
№  1 и № 2.

Другой, не менее важной 
формой индивидуальной работы 
с молодежью является наставни
чество. Оно родилось в среде 
рабочего класса и  сегодня завое
вало незыблемый авторитет. В 
районе работает 275 наставни
ков — это передовые рабочие, 
ветераны производства, комсо
мольцы и коммунисты. Лучшим 
наставником молодежи в комби
нате бытового обслуживания 
признана бригадир шубарина 
Александра Павловна, которая 
более пяти лет возглавляет ком
сомольско-молодежную бригаду. 
Многие ее воспитанники — пе
редовики производства, они ус
пешно повышают общеобразова
тельный и профессионал ыный 
уровень.

Но, к сожалению, есть и дру
гие примеры. Очень слабо во
просы наставничества решаются 
в агрохим-спецот делении. Здесь 
47 молодых рабочих, шесть из 
них не выполняют нормы выра
ботки. Наставники формально 
относятся к выполнению своих 
обязанностей. Поэтому не слу
чайно в текущем году 13 моло
дых рабочих совершили прогу
лы, шесть побывали в медвы
трезвителе. «Трудным» сам по 
себе человек не становится, во 
многом на него влияет коллек
тив. атмосфера, царящая в нем. 
Недавно пришел в агрохимспец-

отделеиие Дмитрий Некрасов. 
Долго ремонтировал трактор, 
прогуливал, слонялся без дела. 
Коллектив на это не реагировал.

Комитетам комсомола необ
ходимо самым решительным об
разом пересмотреть отношение 
к молодым рабочим. Каждого из 
них надо окружить заботой и 
вниманием — это залог воспита
ния хорошего рабочего, укреп
ления трудовой дисциплины.

В большинстве организаций 
не сокращаются, а .растут поте
ри рабочего времени. В ГГМК-15, 
например, они увеличились в 
три раза. Такое положение объ
ясняется слабой воспитательной 
работой в комсомольских орга
низациях, а проводимые меро
приятия малоэффективны. Осо
бенно это характерно для на
ших ПТУ, где проводится масса 
всевозможных мероприятий, а 
пьянство, нарушения дисципли
ны имеют место.

Нам необходимо настойчиво 
решать вопросы организации до
суга молодежи. Комитеты ком
сомола должны работать совме
стно с учреждениями культуры', 
видеть в их лице помощников в 
проведении массово-политичес
кой работы. Примеры хорошей 
совместной работы клуба и ком
сомольских организаций у нас 
есть: в колхозах «Сигнал» и име
ни Ленина постоянно проходят 
молодежные вечера отдыха, те
матические вечера. По инициа
тиве директора Калин'цнского 
Дома культуры проведено три 
занятия дискотеки, вечер чест
вования передовиков сельского 
хозяйства, ветеранов комсомо
ла.

Слабо работает районный 
Дом культуры. Городским ком
сомольским организациям пора 
•взять над ним шефство. Весной 
мы много работали над создани
ем молодежной студии народно
го театра, но так ничего и не 
подучилось. Начала работать 
дискотека!. Первое занятие про
шло очень интересно, ребята 
много узнали о современной 
рок-музьгке. Но в зале было не 
более 30 человек. Молодежь ча
сто сетует, что танцевальные 
•вечера проходят скучно, нет хо
роших инструментальных ан
самблей — все ждут, что кто-то 
должен подать готовое.

Большое внимание Коммуни
стическая партия и Советское 
правительство уделяет народно
му образованию. Все качества, 
определяющие облик советского 
человека — его коммунистичес
кая сознательность, любовь к 
труду, патриотизм, чувство ин
тернационализма, воспитывают
ся под воздействием школы. В 
рядах ВЛКСМ более 70 про
центов — школьники, Следова
тельно, еще более варк и о, чтобы 
школа становилась для своих 
питомцев школой комсомоль
ской, идейно-нравственной за
калки.

Комитеты комсомола недо
оценивают роль общественного 
поручения, не нашло должного 
распространения движение «Ни 
одного отстающего рядом». 
Райком комсомола не удовле
творяет и качество подготовки 
школьников к вступлению в ком
сомол. Зачастую ребята не раз
бираются в международном по
ложении, не знают важнейших 
документов партии. Комитетам 
комсомола следует повышать 
ответственность за рекоменда
ции, нравственный облик и под
готовку вступающего в ряды 
ВЛКСМ. Комсомольская биогра
фия каждого человека должна 
начинаться в школе.

В постановлении ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении иде
ологической, лолитико - воспи
тательной работы» перед комсо
мольскими организациями вы
двинуты большие и ответствен
ные задачи. Их реализация — 
те кратковременная кампания, 
а рассчитанная на перспективу 
программа действий райкома 
комсомола, первичных Комсо
мольских организаций по идей
но-политическому, трудовому и 
нравственному воспитанию моло
дежи.

ЗА КАЧЕСТВО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ

В. АЛЫ НОВА, секретарь 
комсомольской организации 
комбината бытового обслужива
ния:

Комитет комсомола строит по- 
литиковоап итател ьну ю работу 
так, чтобы через участие комсо
мольцев в Ленинском зачете, 
через Ленинские уроки они стре
мились выполнять свои личные 
комплексные планы и социалис
тические обязательства. Один 
из главных пунктов обяза
тельств участие в движении 
за звание «Ударник коммунис
тического труда». Это высокое 
звание в КБО носят 47 молодых 
рабочих. Среди них портниха 
ателье Мария Корюкина. Выра
ботка у Маши за восемь меся
цев этого года составила 160 
процентов к норме. Бригада, в 
которой она работает, по итогам 
восьми месяцев является луч
шей в ателье. Маша активно 
участвует в общественной жизни 
коллектива.

Молодежь воспитывается на 
примерах лучших рабочих, вете
ранов нашего производетва. Это 
В. А. Савина, А. И. Оленева, 
Л. П. Гладковскаи и многие 
друтие.

В организации социалистичес
кого соревнования среди моло
дежи большую роль играет уро
вень экономического образова
ния. В трикотажном цехе прово
дила занятия по теме «Социа
лизм и труд» коммунист Л. П. 
Брунько. Однако учебой было 
охвачено только 23 человека.

Не все комсомол ми»! серь«м|_ 
отнеслись к выполнению личнш 
комплексных планов и сощп, 
диетических обязательств, обе
щания участвовать в оАцесщм 
ной жизни, перевыполнять пд£ 
новые задания у Шуры Коде, 
цовой, Тани Рычковой расхо
дятся с делом: план выполняет, 
ся плохо, от общественных по! 
ручеиий они уклонялись.

М. ШИШКИНА, член коми 
тета комсомола горпо:

Много недостатков у нас i 
проведении Ленинского :шчец 
только четверо комсомоям  
приняли личные творческие АР 
ны, тогда как комсомольская ор. 
ганизацня насчитывает 25 чело 
век. Низка явка комсомолом 
на собрания, иногда их прихо
дится переносить.

В. ИОЖИЛОВА, член комите
та комсомола райпотребсоюза:

Специфика нашей работы со- 
стоит в том, что мы обслужива
ем население. Поэтому мы стре
мимся шире развернуть социа
листическое соревнование под 
девизом «Советскому человеку
— высокую культуру обслужи
вания». Большое внимание уде
ляем идеологическому воспита
нию молодежи. У каждого ком
сомольца есть личный комплекс
ный план. Стало доброй тради
цией приглашать на комсомоль
ские собрания ветеранов партии 
и комсомола. Интересно пролью 
встреча с С. В. Голубевой. От 
таких встреч у комсомольцев 
остается много впечатлений.

„ Л У Ч Ш Е  
БЫТЬ ПИОНЕРОМ..."

Е. И. ДИ-СЕМЕНИХИНА, 
ректор Дома пионеров:

В прошлом году на комсо
мольских отчетных собраниях 
были выделены вожатые-произ
водственники. Дали комсомоль
цам почетное поручение — и 
забыли. Никакого контроля и 
спроса. Конечно, только органи
зационными мероприятиями не 
вдохновишь на вожатскую ра
боту. Ребячьим комиссарам нуж
ны творческие формы общения 
Друг с другом, с подшефными.

Если говорить* о школьном 
комсомоле, там должно быть 
коллективное шефство комсо
мольских групп над пионерски
ми отрядами. Это совместные 
трудовые операции, совместней 
забота об учебе, различные 
спортивные мероприятия. У 
комсомольцев средней школы 
М  1 было хорошее начинание, 
они работали в сводных пионер* 
ских отрядах. Сейчас и это за
быто.

Иногда спрашиваешь у быв
ших пионеров, как живет их 
•комсомольская группа, и порой 
получаешь чистосердечное при
знание: лучше, интереснее было

мы постоянно что- 
нас спрашивали.

в пионерах 
то делали,

И. К. МАРЧЕНКО, народный 
судья:

Когда человек вступает в ком* 
сомол, он берет на себя опреде
ленное обязательство: выпол
нять уставные требования члена 
ВЛКСМ. Но подчас они скоро 
забываются, человек встает на 
путь правонарушений. Это, как 
правило, следствие отсутствия 
внимания к человеку в коллек
тиве, отсутствие контроля за 
выполнением элементарных обя
занностей, требовании. После 
службы в армии ребята не вста
ют на учет в первичных комсо
мольски х организациях, редко 
кто интересуется его комсомоль
ской биографией. Между тем на
ши комсомольские организации 
не столь многочисленны, каж
дый человек должен быть на ви
ду. А бывает еще и так, что при 
осуждении человека на J6 
ток на работе не замечают 
отсутствия. Никто не интересу* 
ется, где он, не взыщет с него 
за проступок. Между тем, без
наказанность пагубно влияет на 
человека.

ру-
его

ДОБРЫЙ ДРУГ- 
Л Я  В С Е Х  ЛИ?

О. ГУСЕВА, секретарь ком
сомольской организации отдела 
культуры:

Советские люди любят и высо
ко ценят книгу, видят в ней до
брого друга, умного советчина, 
неисчерпаемый источник зна
ний. К сожалению, молодежь 
нашего города проявляет недо
статочную любовь к книге. Так, 
в ] 978 году в нашу библиотеку 
было записано 3748 читателем, 
из них молодежи только 800 че
ловек. В ДСУ-в, например, из 
50 молодых рабочих библиотоку 
посещают только пять, в Су
хонском леспромхозе из 87 — 
только шесть. В комбинате бы
тового обслуживания из 140 че
ловек читает только половина. 
Вывод напрашивается один: не

ценит молодежь книгу. Если за
глянуть в читательский форму* 
лир молодого человека, то мож
но убедиться, что он интересу
ется в основном художественной 
литературой, совсем не читает 
книги по различным отраслям 
знаний, Читательские конферен
ции, устные журналы посещают 
чаще люди пожилого возраста.

Чтобы увлечь молодежь чте
нием, необходимо каждой ком
сомольской организации иметь 
связь с библиотекой. Комсо
мольцы Госбанка, например» 
проводят в читальном зале свои 
собрания. Очень хочется, чтобы 
во всех комсомольских организа 
цинк прошли собрания < Книга 
в твоей жизни», как это было а 
райисполкоме и /(СУ о.
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Ш И Х  С О С Е Д Е Й

МЕЖДУРЕЧЬЕ

I  Не в малой степени помогло 
Иовхову «Завет Ильича» успеш
но закончить весенний сев ме- 
каншированное звено на вспаш
ке. возглавляемое коммунистом 
д.* Д. Коншиным. Об этом гово
рив то. что бюро райкома КПСС, 
исполком районного Совета на

родных депутатов и президиум 
;райкома профсоюза работников 
сельского хозяйства занесли ме- 
каниоировашое звено в Книгу 
трудовой славы района.

?  Александр Дмитриевич явля
ется одним из ветеранов совхо
за, в совершенстве зная устрой

ство и эксплуатацию тракторов 
и сельскохозяйственных машин, 
он правильно их эксплуатирует, 
и техника механизатора не под

ходит. Коншин щедро передает 
ивой богатый опыт .молодым ме
ханизаторам. И не зря дирекция 
и партком совхоза давали ему 
<не раз серьезное и ответствен-

с ДУШОЙ 
и ЛЮБОВЬЮ
ное поручение — быть звенье
вым, возглавлять работу осталь
ных членов звена.
[ Секретарь парткома совхоза 
А. Н. Маширова в нашей бесе
де отмечала, что успех дела ре- 
шает правильная расстановка 

[коммунистов на важнейших уча
стках работы, повышение их 

[■авангардной роли.
В период заготовим кормов 

.Александру Дмитриевичу дове
рили новый трактор Т-25 и вме- 
сте с другими опытными меха- 

Ьнизаторами направили на кось
бу трав на сено. К этому ответ
ственному делу механизатор от
несся с душой и любовью, очи- 
тал правилом для себя ежеднев

н о  выполнять и  перевыполнять 
[доведенные нормы. Он сумел 
►скосить около 200 гектаров мно

голетник и естественных трав.
В прошлом месяце товарищи 

к по работе, рабочие и служащие 
I  совхоза тепло поздравили А. Д. 
I Коншина с выходом на заслу

женный отдых, но, чувствуя не- I хватку механизаторов, он про- 
I  должает трудиться, возглавив 

механизированное звено по 
уборке соломы.

— В текущем году, — гово
рит звеньевой, — солому стара
емся скирдовать на краю поля, 
чтобы на нем было можно про
вести зяблевую вспашку. Все 
члены звена стараются работать 
лучше и не делать отрыва от 
комбайновой уборки. Уже сме- 

[тана солома со 100 гектаров.
Чувствуя заботы звеньевого, 

Iнастрой членов звена, можно на- 
I деяться, что в совхозе будут 
К значительно пополнены запасы 
К грубых кормов.

О. ЗЛОБИН, 
наш корр.

— Много проводит работы по 
своей отрасли постоянная комис
сия по сельскому хозяйству на
шего сельского Совета, — гово
рит секретарь исполкома Верхо- 
важского Совета народных де
путатов Надежда Михайловна 
Мехаева. — Инициатива в рас
смотрении вопросов на своих за
седаниях, оказание помощи в 
подготовке вопросов для обсуж
дения на сессиях Совета и засе
даниях исполкома, дача индиви
дуальных поручений — вот крут 
тех обязанностей, над которыми 
работает этот небольшой коллек
тив народных (избранников, вхо
дящих в постоянную комиссию. 
Руководит комиссией депутат 
■сельского Совета ветеринарный 
работник А. И. Петухова.

При подготовке вопроса для 
обсуждения на заседании комис
сии и исполкома Совета предсе
датель комиссии продумывает, 
советуется с работниками сель
ского Совета о том, кого целе
сообразнее привлечь к проверке 
положения дел, как помочь док
ладчикам подготовить сообще
ние, как нацелить на устране
ние недостатков непосредствен
но на месте. Проверяющие, по
бывав на ферме, в бригаде, по
беседовав с  людьми, высказыва
ют свои замечания тем, кто вы
полняет данную работу или ру
ководит этим участком.

Исполком сельского Совета 
смело опирается на сельскохо
зяйственную комиссию при под
готовке вопросов на свои засе
дания и на сессии сельского Со
вета народных депутатов. На 
просьбы председателя и секре
таря сельсовета очень отзывчи
вы сама председатель А. И. Пе
тухова и члены комиссии А. В. 
Самылова, А. А. Окатова, 
И. М. Коптелов и другие.

: В Е Р Х О В А Ж Ь Е  =
Возьмем к примеру прошлый 

год. Несмотря на то, что Анто
нина Ивановна председателем 
комиссии утверждена в  марте 
1978 года, она подготовила со
доклады на четыре заседания 
исполкома: в июле — по вопро
су «О ходе заготовки кормов в 
колхозах «Родина» и «Север
ный колхозник»; в сентябре — 
«О выполнении плана продажи 
молока государству и повыше
нии качества молочной продук
ции на Наумовской и ванту- 
шевской фермах».

Полтора месяца спустя, то

ОПОРА 
В РАБОТЕ 
СОВЕТОВ

есть в последних числах октяб
ря, было проведено выездное за
седание исполкома сельского 
Совета, которое состоялось в 
правлении колхоза в присутст
вии доярок Наумовской фермы, 
а также бригадира бригады 
М. А. Соковикова. И хотя фор
мулировался вопрос «О меро
приятиях по организованному 
проведению стойлового содержа
ния скота», большое внимание 
при его обсуждении было уделе
но проверке выполнения реше
ния предыдущего заседания ис
полкома. Много говорилось о ка
честве молочной продукции. И 
опять же члены постоянной ко
миссии проявили большую ак
тивность при подготовке и об
суждении данного вопроса. В 
коллективе доярок стало боль

ше настойчивости в борьбе за 
план и качество молока. Но, к 
сожалению, недостатки до конца 
еще не изжиты.

В ноябре с выездом на место 
исполком обсуждал вопрос «О 
стойловом содержании окота в 
колхозе «Северный колхозник».
И снова этот вопрос готовила 
комиссия по сельскому хозяйст
ву.

В марте текущего года на ис
полкоме был обсужден ход под
готовки к весеннему севу в кол
хозах сельского Совета. А. В. 
Самылова проверила положение 
дел по этому вопросу в колхозе 
«Родина», а по колхозу «Север
ный колхозник» проинформиро
вал исполком депутат В. А. Фи
лип овский.

Наряду с другими вопросами 
сельский Совет на своих сесси
ях решает сельскохозяйственные 
вопросы. И снова этой комиссии 
планом Совета предусматрива
ется подготовка серьезных во
просов.

Очень важный вопрос обсуж
дали депутаты на седьмой сес
сии сельского Совета в мае ми
нувшего года — «О мерах по 
улучшению использования зем
ли и увеличению производства 
кормов в колхозах «Родина» и 
«Северный колхозник». В его 
подготовке и обсуждении приня
ли участие пять членов сельско
хозяйственной комиссии.

И последний вопрос, который 
обсудила четырнадцатая сессия 
Совета 10 июля. 1979 года «О 
мероприятиях и ходе заготовки 
кормов и уборки урожая в кол
хозах «Родина» и «Северный 
колхозник», был обсужден так
же при участии сельскохозяйст
венной комиссии.

Е. СОРОКОУМОВА.

Идет обычный рабочий день 
бригады С. К. Никитинского на 
нижнем складе Матвеевского 
лесопункта. Только одно отли
чает коллектив этой бригады от 
других. Штабелевку древесины 
здесь проводят не краном, а от
возят от карманов-накопителей 
штабелером и там укладывают 
ее на лежки вручную. Это, ко
нечно, усложняет работу, одна
ко, женщины (а здесь их боль
шинство) добиваются отличных 
результатов. Приятно смотреть 
на слаженный труд обрубщиков 
сучьев, разметчиков и раскря
жевщиков. Ловко передвигаясь 
тто бревнам, А. Белозерова и 
А. Бушковская размечают хлы
сты на шести-, четырех- и двух
метровые балансы, делая топо
ром пометки, а вслед за ними 
идут раскряжевщики.

Но вот уже вся площадка в 
разделанных сортиментах. И 
'разметчики, и раскряжевщики 
берут топоры и идут на помощь

Н Ю К С Е Н И Ц А  ----------------------------- '

С Л А Ж Е Н Н О С Т Ь -  
З АЛОГ  У С П Е Х А

сучкорубам. И здесь у них все 
получается быстро и ловко. Сде
лана пролыска, и бревно отправ
ляется по транспортеру к сорти
ровщикам. На обработку каждо
го бревна уходит не более мину
ты. И так в  течение всего рабо
чего дня. Никто не подразделяет 
работу на овооо и чужую, а де
лают все сообща. Это помогает 
добиваться высокой производи
тельности труда, а значит пере
выполнять планы не только еже
дневно, но и ежемесячно. И это 
несмотря на то, что состав брига
ды меняется. Приходят новички, 
а ветераны уходят на заслужен
ный отдых.

Слаженность — залог успеха 
в любом деле, так и у них. Ле
то — период отпусков, поэтому

в бригаде людей меньше. Имен
но в такое время особенно це
нится умение каждого заменить 
отсутствующего товарища. Овла
девать смежной профессией — 
важное условие в работе. О том. 
•что дела в бригаде идут отлич
но. моокно судить и по результа
там. В начале пятилетки было 
взято обязательство разделать и 
заштабелевать 130 тысяч кубо
метров древесины. За прошед
шее время ими разделано 118,2 
тысячи. И хотя они работают не 
«круглый год. так как лесопункт 
сезонного действия, но есть пол
ная возможность выполнить пя
тилетку досрочно, к 110-й годов
щине со дня рождения В. И. Ле
нина.

Л. ШАБАЛИНА.

ТАРНОГА
Наличие в школе учебных ка

бинетов и продуманное их ис
пользование — одно из важней
ших условий активизации учеб
но-воспитательного процесса. В 
нашей школе действует 14 каби
нетов. Создавать их начали с 
1963— 1964 учебного года. 
Прежде всего в каждом классе 
были сделаны удобные шкафы 
у задней стены класса для раз
мещения и хранения наглядных 
пособий учителем труда М. В. 
Музгиным. Они очень удобны 
для эксплуатации.

Большая роль в создании 
учебных кабинетов принадлежит 
Арсению Васильевичу Меньши
кову, под руководством которо
го накоплены необходимые тех
нические средства обучения. В 
школе имеется пять киноустано
вок «Украина», два аппарата 
Лэтти, кодоскоп. фильмоскопы, 
магнитофоны, проигрыватели.

Учителя постепенно накапли
вали и накапливают дидактиче
ский материал к урокам, созда-

Кабинетная
система

обучения
ют потемную и поурочную кар
тотеку.

В прошлом учебном году бы
ло проведено два смотра учеб
ных кабинетов. Лучшими при
знаны кабинеты физики, химии, 
математики, географии и линга
фонный кабинет. В кабинете фи
зики учителем В. Н. Никитиным 
все продумано так. что в нем 
удобно заниматься ребятам и 
готовиться к уроку учителю. Все 
наглядные пособия хранятся 
очень аккуратно: приборы рас
ставлены по темам и урокам, та
блицы хранятся в деревянных 
папках, благодаря чему они ни
когда не мнутся, все пронуме
рованы. на папке есть список 
таблиц, размещенных обязатель
но по темам уроков. Продумано 
хранение диапозитивов. Влади
мир Николаевич создал поуроч
ную картотеку (написана тема и 
оборудование к  каждому уроку). 
Очень удобно размещается ди
дактический материал.

Сейчас очень большое внима
ние уделяется созданию потем
ней и поурочной картотеки. В 
нашей школе примером в созда
нии такой картотеки являются 
кабинеты математики, где учи
телями Девятовская К. Н., Ки- 
чипина Р. В. и Курбатова Л. И. 
Бесспорно, создание такой кар
тотеки требует много времени 
учителя, накапливается матери
ал годами.

Л. МЕНЬШИКОВА, 
директор Заборской 

средней школы.

б а б у ш к и н о

Хороший урожай дали нынче 
зерновые в совхозе «Смена». 

ОТО|ВЯСЬ к уборке, здесь соста
вили рабочий план. Подсчитав 

с9. возможности, труженики хо
зяйства планировали убрать все
■ зерновые за 12— 14 рабочих 
лнеи. с  этой целью были созда-

Два уборочных звена. Одно 
| в центральной бригаде сов- 
I за в составе четырех комбай- 

°в, другое — в бригаде Бёлехо- 
байно ТР0Х “ рнцуйорачньис ком-

[огп е ,к ® августа созрела на 
I ЛЬ11Ь1Х участках озимая 
[ bi в  тот же день часть ком- 
I «инов вывели в поле.
I. на; 0,1,0Да. благоприятствовала, 
р ®стРой у механизаторов был
I хороший.
1 ли Недели стояли солнечные 
L г} 'и* тРи недели вели жатву хле- 
£ Да семь зерновых комбайнов. 
t cjv?Ho уже истекли намеченные
■ поп И’ а Уборка в совхозе до сих 
Е и*? Не закончена. Хлеба сжаты

хозяйства оделать все так как 
планировали: убрать урожай бы
стро и без потерь?

Первая и самая основная при
чина — не ожидали, что таким 
хорошим будет урожай. Зерното- 
ка просто «захлебнулись», не 
успевая просушивать поступав
шее зерно.

Так случилось и в «Смене».

С первых же дней комбайны 
были обречены на простои. Од
ни по той причине, что зерно 
просто не отвозили на зерното- 
ка, другие — из-за поломок.

На подготовку комбайнов нам 
дали по один-два дня, — гово
рит звеньевой В. А. Конев, — 
разве за этот срок управишься.

Желание есть, но нет возмож

ную ромбическую сушилку, ко
торая сейчас монтируется.

Но создать запас для зерното- 
ка все-таки нужно было. В пер
вые же непогожие дни, когда 
зерно перестало поступать от 
комбайнов, пересушив все зерно, 
встала и сушилка. С этой целью 
здесь раньше использовали зер
носклад, находящийся по сосед-

ПЛАНИРОВАЛИ ОДНО, А НА ДЕЛЕ...

иона
Лей. только на половине площа-

Что же‘ мешало труженикам

Слабое сушильное хозяйство не 
было рассчитано на урожай
ность по 20—30 центнеров с гек
тара.

Но уповать на это нельзя. Как 
выяснилось, в совхозе могли бы 
сработать намного лучше, если 
бы более тщательно и своевре
менно подготовили технику и 
сушилки. Зернотока не были го
товы к приему зерна нового уро
жая. Не смогли с первых дней 
уборки пустить в работу старень
кую СЗС-8 в центральной брига
де.

ности. Рады бы производитель
но работать комбайнеры, но при
ходится стоять по четыре часа 
с полным бункером и ждать, ког
да придет транопорт, чтобы раз
грузиться.

— Приходится сознательно 
не посылать транспорт для раз
грузки комбайнов, — говорит 
директор совхоза В. В. Рябов,
— зерно сыпать некуда. Запаса 
не создавали, боялись спортнть. 
Видимо, проблема с сушкой у 
нас останется до тех пор. пока 
не введем в строй новую мощ

ству с зернотоком и который 
нынче оказался не готовым к 
приему зерна.

Мог бы лучше, производитель
нее работать зерноток, если б 
все сушильщики добросовестно 
относились к своим обязаннос
тям. Случались простои по ви
не А. Т. Салева, работника 
опытного и знающего свое дело, 
но неравнодушного к спиртным 
напиткам.

Несмотря на сложности в ра
боте, многие добросовестно отно
сятся к порученному делу. Это

можно сказать о всех без исклю
чения комбайнерах. Лидер сре
ди ник — опытный механизатор 
А. П. Макаров намолотил более 
100 тонн зерна, 73 тонны намо
лотил Н. А. Свистунов. С жела
нием трудятся на зернотоке су
шильщики А. Г. Вершинин и
А. М. Поспелов.

Большую помощь здесь ока
зывает хозяйству комсомольская 
бригада из райцентра. Ребята 
сортируют зерно, сами затари
вают его, грузят и отвозят его 
на склад.

Руководство совхоза принима
ло немало усилий к тому, чтобы 
подучить свои качественные се
мена. В совхозные закрома за
сыпано 74 тонны ржи и 37,8 
тонны ячменя.

Урожай выращен неплохой и 
возможности убрать его полно
стью у тружеников совхоза 
есть. Но для этого нужна более 
четкая организация труда на 
уборке, отвозке и переработке 
зерна.

В. ВАСИЛЬЕВ.
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На этот вопрос очень трудно ответить, побывав в молдав
ских селах, что расположены в Бричанском районе республики. 
Каждое из них — своеобразный музей народного творчества 
под открытым небом. У многих хозяев дома больше похожи на 
старинные узорчатые терема. «Золотые руки» народных умель
цев украсили их резьбой, покрыли стены красочными ланно, на 
которых изображены сценки из народной жизни, сказок. Даже 
такая прозаическая вещь, как водосток, и то представляет собой 
вырезанную из жести затейливую композицию. ^

В некоторых селах стало традицией устраивать встречи са
модеятельных художников, своего рода «художественные со
веты», на которых обсуждают эскизы будущих украшений и на
стенных росписей, выносят «на суд» односельчан свои новые 
'работы.

Местные советы народных депутатов помогают жителям в их 
стремлении украсить свои жилища, дворы, снабжают их необ
ходимыми строительными материалами.

НА ЛЕВОМ СНИМКЕ: один из домов в селе Старые Кара- 
кушаны.

НА ПРАВОМ СНИМКЕ: многие дома колхозников Молда
вии украшают сценки из народных сказок.

Фото ТАСС.

=  20 сентября 1978 м

К И Н О Т Е А Т Р  
« О К Т Я Б Р Ь *4 I

б о л ь ш о й  за л  
20 сентября — новый J  

ной широкоэкранный худом 
венный фильм «Право neni 
подписи». Сеансы: в 17 (1 
ский), 19 и 21-10 (удл,). 2| 
22 сентября — новый цвети 
художественный фильм «г! 
рих VIII и его шесть жен». ( 
а псы: в 17, 19 и 21-10 (.v-дл\ 

МАЛЫЙ за л  
2 0 — 21 сентября — худи 

ственный фильм «Живет тм 
парень». Сеансы: в 17 (в 
ский). 19 и 21-10.

I

ПОЗДРАВЛЯЕМ/]
Тамара и Максим ЛЫТАЕВЫ 

Поздравляем вас с днем са 
дьбы. пусть радость и счасм 
любовь и надежда всегда оси 
щают ваш путь.

Коллектив СМУ «Волом 
дагражданстрой*.

Вожбальскнй сельсовету-1 
деревня Сродннио, 

Надя и Коля СКАМЬИН] 
Поздравляем вас с закояш] 

браком. Желаем любви, счастй 
долгих лет совместной жизни. 

Сочиевы, Двоннншннковы, 
Ждановы. I

•  М Е С Я Ч Н И К  О Х Р А Н Ы  П Р И Р О Д Ы
Месячник по озеленению го

рода и населенных пунктов у 
нас в районе проходил весной. 
Некоторые насаждения по ка
ком-либо причине не прижились. 
В сентябре и октябре их можно 
заменить другими — здоровы
ми. Очень удобно сейчас сажать 
деревья и «кустарники: земля 
влажная, осенние дождички по
могут пересаженным растениям 
легко укорениться.

Сейчас деревца можно еще 
определить по листьям, ведь они 
не сразу сбрасывают свой наряд. 
Вот у нас при посадке весной 
вместо березки попала ольха 
Трудно было их различить * 
ствол у маленьких одинак' г 
темный. 'JBblH

Хороша наша русски - ’ r  д-я берез-

ОСЕЦНИЕ ПОСАДКИ
ка. Выпусники средней- школы сделать скамейки. А то больным 
№ 1 много поса.гА л к  их в 
•мять о школьных годах

па- 
и еще

несколько клеуов. И! выш ло как 
в песне: «Ш 'у^Ят береэкЯ с кле
нами...» Биологу В. П. Титовой 
вместе с j  учащимися. школы 
,1Т'Р£ДСТ0И7и сохранить их',подарок.

Мног о  зелени в нашем горо-
,де- на территории боль-
нитд1>1 есть площади, на, которых 
^^ледует посадить молодые де
ревца. Калл ряд лет ведется стро
ительство и потому Озеленению 
не придавалось внимания. На
против поликлиники можно раз
бить хороший скверик — поса
дить березы, рябины, липы.

негде посидеть, отдох-чуть.
Эту благодарную работу мо

жет выполнить наша молодежь 
вместе с работниками больницы 
— стоит только подарить один 
выходной день.

Исполком областного Совета 
народных депутатов объявил с 
13 сентября по 13 октября ме
сячник охраны природы. Тоть- 
мичи, конечно, примут активное 
участие в нем. Тем более, что 
нынешний год — Международ
ный год ребенка. Сделать наш 
город красивым — это и будет 
нашим подарком детям.

М. ПЕСТОВА.

НЕ МЕСТО ДЛЯ МОЙКИ 
М А Ш И Н

" Охрана природы, -ул^учшение 
окружающей среды рассматри
ваются в нашей стране как важ
нейшие общегосударственные и 
народнохозяйственные задачи. 
Об этом мы слышим по радио, 
видим в тематических передачах 
по телевидению. И все же встре
чаются еще некоторые гражда
не и должностные лица, которые 
нарушают наш советский закон 
об охране природы.

В нашем городе нередко про
исходят случаи загрязнения во
ды. Построенный водопровод не 
обеспечивает потребностей жи
телей города, и потому многие 
берут ее на питье из Сухоны и 
Песь-Деньги. Ветераны войны и

труда с улицы Спортивной в 
прошлом году к речке сделали 
лестницу из 132 ступенек. По 
ней спускаются к Песь-Деньге с 
ведрами и с корзинами белья 
жители улиц Кирова, Ленина, 
Загородная. Но как они бывают 
огорчены, когда водная гладь 
покрыта толстым слоем мазута. 
Иногда несет грязь и мусор. И 
все это потому, что в реке у  Са- 
винского моста шоферы авто
транспортного предприятия мо
ют автобусы и грузовые автома
шины. Так, 1 сентября была вы
мыта машина 6 4 — 44. 3 сентяб
ря мыли автобусы 36-44 и 36-22 
шоферы Каплин и Постников. В 
те дни по всей реке текла мут

ная с мазутом вода. Это могут 
«подтвердить ветераны войны и 
труда М. А. Шамахов и А. К. 
Филиппов с нашей улицы. Не
редко загрязняют речку и дру
гие водители.

Приятно, конечно, ехать в чи
стом автобусе, но наводить в 
•нем порядок надо не за счет за
грязнения окружающей среды. 
Начальнику автопредприятия 
М. В. Удальцову, видимо, надо 
организовать мойку на террито 
рии предприятия.

Факты загрязнения Песь- 
Деньги считаю грубым наруше
нием закона об охране природы 
и думаю, что виновные не оста
нутся безнаказанными.

П. ФИЛЕВ, 
общественный инспектор 

охраны памятников 
истории я ‘культуры.

Город наш строится — это 
ясно всем, но почему же строи
тели не благоустраивают пере
копанные улицы. Там, где про
ведены земляные работы, стала 
непролазная грязь. Вот уже ско
ро месяц не убирается земля, 
наваленная на мостки у дома 
№  18 по улице Володарского 
при прокладке труб канализа
ции. Засыпано несколько кустов 
смородины, изрыта в ямы и не 
выравнена площадка у моста, а 
строители треста « Вологдаграж-

ОСТАЛИСЬ БУГРЫ ДА ЯМЫ
данстрой» считают это в поряд
ке вещей.

Нам же теперь приходится 
пробираться к дому через бугры 
и ямы. Пытались убрать землю 
лопатами, да местами ее навале
но высотой более метра. Надо 
разравнять ее в сторону ручья 
бульдозером, тогда мы на скло
не посадим декоративные кусты.

Жильцы нашего дома боро

лись за двор высокой санитар
ной культуры. Зимой и летом 
вся территория вокруг дома под
метена, мостки были всегда чи
стыми, а теперь от них остались 
одни обломки.

Мы примем участие в благо
устройстве улицы, но прежде 
просим убрать вырытую землю.

Л. УПАДЫШЕВ.
А. ОСИНИН.

УКРЕПЛЯТЬ НАБЕРЕЖНУЮ
Берега у нашей Сухоны пес

чаные. ежегодно размываются 
все больше и больше. Раньше 
склон был выложен камнем, те
перь все разрушено.

Посмотрите на берег около от
дела милиции: он размят авто

Гавота выходит по вторникам, 
четвергам, и субботам

Индекс 61113. Объем 1 п. л.

машинами. Песок расползается. 
В этой части был хороший спуск 
к реке — две высокие лестни
цы. Теперь они развалились. 
Каждый спускается там, где 
считает удобнее, увлекая за со
бой сыпучий песок.

Читатели газеты не раз писа
ли об укреплении набережной-, 
но мер никаких не принимается.

О. СМИРНОВ.

Зам. редактора
В. И. БАРАНОВ.

Вниманию руководителей предприятий, организаций, сель] 
ских и городского Советов, совхозов т колхозов!

Вниманию граждан!
По территории вашего района проложен нефтепровод Уса— 

Ухта — Ярославль, по которому производится транспортировка 
нефти под высоким давлением до 60 кгс-см2.

В целях обеспечения сохранности и пожарной безопасности 
магистральных нефтепроводов и их сооружений Постановлена 
ем Совета Министров СССР от 12 апреля 1979 года установле! 
на охранная зона на расстоянии 50 м в каждую сторону от оси] 
нефтепровода и от границ его объектов.

В охранной зоне нефтепровода без письменного согласои 
ния с Управлением северными магистральными нефтепровода! 
ми категорически запрещается:

возводить любые постройки и сооружения, производить гор
ные, строительные и монтажные работы, располагать полевые 
станы, размещать свалки, устраивать стрельбища, прокладывать 
дороги, устраивать переезды, разводить костры и т. д. Винов
ные в нарушении правил содержания охранной зоны нефтепрово
да на основании Указа Президиума Верховного Совета СССР 
«Об административной ответственности за нарушение ПраШ 
охраны магистральных трубопроводов» от 10 мая 1970 года 
подвергаются штрафу в следующих размерах: должностные щ 

.ца — до 50 рублей, граждане — до 3 0  рублей, или привлек* 
ются к уголовной ответственности, определяемой статьей 9 Об 
нов уголовного законодательства СССР и союзных республик за 
совершение преступления ло неосторожности.

Руководители предприятий, организаций, совхозов, колхозов 
граждане! При обнаружении выхода нефти на трассе нефтепро
вода примите срочные меры, предупреждающие ее воспламени 
ние; немедленно сообщите об обнаружении повреждения в бли| 
жайшие исполкомы местных Советов, пожарные части, а также] 
по телефонам подразделений управления северными магист 
ральными газопроводами: г. Ухта — 69-2-81; 6 9-2-82, г. Вологда 
— 2-41-08; 2-20-09, г. Грязовец — 2 - 7 3 -2 -7 4 .

Управление северный! 
магистральными нефтепроводам!.

Техническое училище №  25  продолжает прием учащихся на 
1979— 1980 учебный год по следующим специальностям:

электросварщик ручной сварки;
газосварщик;
контролер сварочных работ. Срок обучения 3 года.
Принимаются юноши и девушки с образованием 8  классов. 

Одновременно со специальностью учащиеся получают среднее 
образование.

Столяр-плотник. Срок обучения 2 года.
Принимаются юноши с образованием 8 — 10 классов.
Учащиеся находятся на полном государственном обеспече

нии. На специальность столяра-ллотника принимаются юноши и 
с пониженным зрением.

Резчик по дереву (с умением выполнять работу инкруста
тора);

художник росписи по эмали. Срок обучения 2 года.
Принимаются юноши и девушки со средним образование!- 

Учащимся выплачивается стипендия в размере 30 рублей в ме* 
сяц. Всем нуждающимся предоставляется общежитие.

Адрес училища: 162340, г. Великий Устюг, Советский про
спект, 74, ТУ №  25.

ПРИГЛАШАЮТСЯ 
НА РАБОТУ: 

Временно НЯНЯ детскими яс
лями «Березка».

КОЧЕГАРЫ Тотемской сред
ней школой JSTg 1.

Продается дом с дворовь  ̂
пристройками по улице Октяор 
ская, 7. Обращаться по аДР^ 
улица Красная, 47, кв. 1, к ТЙ
тьяковым.

Коллектив Тотемского 
ЭТУСа выражает глубокое 
соболезнование родным и 
близким по поводу смерти 
бывшего работника, ныне 
пенсионера

ТОКАРЕВА 
Александра Павловича.

Коллектив СМУ «Вологд' 
гражданстрой» вы ража 
глубокое соболезновав^ 
Андреевой Галине Михайлов 
не по поводу смерти матер

ШАБАЛИНОЙ 
Клавдии Васильевны. ^
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